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Lien vers la liste des événements de la communauté DfN : cliquez ici. 
  
 

  Regarder l'enregistrement ici   86 participants en direct. 

 
Q : Comment la feuille de route sur le système alimentaire a-t-elle été intégrée dans le nouveau 
plan et dans le secteur du plan ? 
 
Réponse de la Dre Patricia N'Goran : Le système alimentaire de la feuille de route a été consulté, mais n'a pas 

été achevé. Toutefois, l'indicateur a été repris par le secteur agricole. Il y a cinq actions recommandées par 

l'évaluation que nous pouvons partager. 

 
Q : Quel type d'outil a été utilisé pour déterminer la cible du nouveau plan ? 

 

Réponse de la Dre Patricia N'Goran : L'outil utilisé est l'optimum. Il y avait une liste d'actions qui ont été établies, 

et le coût et l'efficacité dans certains scénarios ont été définis avec une certaine activité à effectuer avec le coût, 

et l'effet de cette activité a conduit à la supplémentation en nourriture et en nutrition. Le scénario le plus important 

était celui des cinq actions et d'autres scénarios liés à l'action, dont un avec plus de fonds. 

 

Q : Comment avez-vous utilisé le suivi de l'ancien plan pour établir le nouveau plan ? 
 
Réponse de la Dre Patricia N'Goran : Tous les plans qui parlent de l'impact ont été mis en œuvre, et tous ont un 

impact sur l'ancien plan. Nous en avons choisi six au niveau de l'ONU, ce qui nous aurait permis d'atteindre quatre 

objectifs et d'éradiquer ces problèmes. Nous avons choisi un objectif lié au PIB ; Cependant, dans l'ancien plan, il 

n'y avait pas d'indicateurs. De plus, nous avons travaillé avec le secteur afin de définir les deux objectifs sectoriels. 

Dans le passé, il n'y avait qu'un seul objectif. Ainsi, nous avons ciblé l'indicateur le plus pertinent au niveau de la 

famille et du ménage.  
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L'indicateur de protection sociale est important au niveau sectoriel, par exemple l'allaitement maternel. Nous 

devons changer l'état d'esprit et créer un programme au sein du ministère et le ministère pour qu'il soit responsable 

du programme. 

 

Q : Comment avez-vous établi le bon budget pour répondre aux besoins en matière de données, 
et quelle stratégie avez-vous utilisée pour obtenir les fonds du ministère ? 
 
Réponse de la Dre Patricia N'Goran : Nous avons établi la feuille de route relative à l'engagement, aux niveaux 
financiers et aux niveaux de programme, et Ivory a fourni 15 %.  
 
Q : Quel a été l'outil utilisé pour centraliser les indicateurs du plan multisectoriel ?  

 
Réponse de la Dre Patricia N'Goran : Nous avons utilisé des données afin d'avoir des données standardisées, 
et nous avons utilisé un nouvel outil afin d'avoir des informations sur la nutrition et l'alimentation. Le secrétariat 
continuera d'appuyer l'équipe afin d'améliorer la collecte de données. Certains projets sont coordonnés par un 
secrétariat exécutif, et les données du projet ne sont pas prises en compte par le secteur. Nous devons mettre en 
place le système afin de permettre aux données de ce projet d'être capitalisées par différents secteurs. 

 
Questions du chat questions & réponses   

 
Q : Parmi les objectifs stratégiques du PNNM, je note que le 3e objectif concerne l'accès à divers 

aliments nutritifs. Cependant, la qualité de l'alimentation elle-même (ce que les gens mangent 

réellement) semble faire défaut. Bien sûr, l'apport alimentaire est une cause immédiate de malnutrition. 

Y a-t-il une discussion sur l'inclusion d'indicateurs de l'apport alimentaire et de la qualité de 

l'alimentation dans la prochaine série d'objectifs stratégiques ? 
 
Réponse du Dr. Faustin N'DRI : Les indicateurs d’apport alimentaire/de qualité de l’alimentation sont bien inscrite 
la prochaine série d’objectifs stratégiques. 
 

Q: Concernant les différentes sources des données, je n'ai pas vu le DHIS2, pourtant n'est-il pas mis en 

œuvre en Côte d’Ivoire ? Notamment pour les données de routine.  
 

Réponse du Dr. Faustin N'DRI : Parmi les sources de données, le DHIS 2 y figure et occupe une place importante 

notamment pour les données de routine dans le domaine de la sante. Le suivi du plan tient compte. 

 

Q : Un travail similaire est-il en cours/prévu dans d'autres pays de la région? 

 

Réponse du Dr. Faustin N’DRI: Je n’ai pas d’information. Nous allons poser la question au C4N qui coordonne 

les plateformes pour mieux nous informer. 

 

Q : Les responsables du S&E d'autres secteurs/ministères fourniront-ils uniquement les données des 

indicateurs respectifs, ou existe-t-il un mécanisme multisectoriel leur permettant d'être régulièrement 

impliqués dans des réunions multisectorielles pour discuter et analyser conjointement les données ? 
 

Réponse du Dr. Faustin N’DRI: Les responsables du S&E des autres secteurs/ministères fournissent à la 

plateforme les données validées de leurs secteurs respectifs. Il existe un mécanisme multisectoriel qui permet 

régulièrement d’impliquer dans des réunions multisectorielles pour discuter et analyser conjointement les données. 

Cet exercice se déroulent deux fois par an. 
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Q: Je voulais savoir le monitoring vous a pris combien de temps? Quel mesure avez-vous pris envers 

les secteurs comme l'agriculture et autres n'ayant pas bien travaillé par rapport aux indicateurs ciblés ? 
 

Réponse du Dr. Faustin N’DRI: Une de mission de la plateforme vise a faire le suivi national et régional des progrès 

pour prévenir la malnutrition en lien avec la mise en œuvre du Plan d’Action pour la nutrition 2016-2020. Cette activité se 

poursuit jusqu’à ce jour. 

Concernant le secteur de l’Agriculture, des renforcements de capacite ont été faites a l’endroit des producteurs de 

données. En absence de moyen financier pour réaliser des enquêtes, les données de routines ont été privilégiées, 

des proxys ont été utilisé pour le suivi du plan.  

 
Q : Comment vous expliquer que plus de la moitié des indicateurs de l'agriculture ne sont pas 

renseignés ? Quelles stratégies de la PNMIN pour améliore le taux de complétude ? 
 

Réponse du Dr. Faustin N’DRI: Concernant le secteur de l’Agriculture, des renforcements de capacite ont été 

faites a l’endroit des producteurs de données. En absence de moyen financier pour réaliser des enquêtes, les 

données de routines ont été privilégiées, des proxys ont été utilisé pour le suivi du plan.  

 
Q : Comment ce travail a pu contribuer à la communication avec les secteurs notamment les secteurs 

productifs alimentaires ? 
 

Réponse du Dr. Faustin N’DRI: La communication qui a été faite a partir de cette analyse a permis à la Côte 

d’Ivoire de prioriser et d’améliorer la couverture des interventions et approches qui ont le plus de potentiel pour 

réduire la malnutrition en fonction des différents contextes. Par conséquent, la PNMIN a permis de mieux guider 

la mise en œuvre du Plan National Multisectoriel de Nutrition 2016-2020. 

 

Q : Pour les sources des données, utilisez-vous des données internationales (bases OMS ou FAO par 

exemple ? 
 

Réponse du Dr. Faustin N’DRI: La PNMIN contribue à créer et consolider une base de données regroupant les 

informations et données disponibles de tous les secteurs. Avec ces données, la PNMIN produit des rapports réguliers, 

des résumés statistiques, des notes explicatives et autres documents d’information pour alimenter les bases de données et 

systèmes d’informations nationaux et répondre aux besoins techniques des acteurs. Pas de données internationales.
 

 

Q : Le ministère de L’Agriculture par le passé était plus focalisé sur les cultures de rente que les 

nourricières ? 
 

Réponse du Dr. Faustin N’DRI: Non. Depuis toujours le ministère de l’agriculture a toujours mis l’accent sur les 

cultures vivrières. Ces actions sont mises en œuvre à travers des projets et une agence d’exécution qui est 

l’ANADER (Agence National de développement Rural)    
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Q : Question pour clarification : quel a été l'outil utilisé pour appuyer l'élaboration des cibles du nouveau 

PNNM ?  
 

Réponse du Dr. Faustin N’DRI: Nous avons utilisé l’outil LiST pour définir les paquets d’intervention a mettre en 

œuvre qui ont un impact sur la réduction de la malnutrition. L’outils Optima nutrition a permis de faire une analyse 

complète des coûts totaux et des coûts supplémentaires des interventions de nutrition afin de combler les lacunes 

de connaissances qui persistent en matière de besoins monétaires, d’impacts et de financement d’interventions 

de nutrition nécessaires à l’atteinte des cibles mondiales 2025 pour le retard de croissance, d’anémie chez la 

femme, d’allaitement exclusif du nourrisson et d’émaciation chez le jeune enfant.  

 
Q : Les analyses LiST avaient également permis d'identifier des paquets d'interventions de même que 

leurs coûts et leur efficacité. Deux rapports détaillés ont été produits à ce sujet. Quelle était finalement la 

valeur ajoutée d'Optima comparé aux résultats d'analyse LiST ? 
 

Réponse du Dr. Faustin N’DRI: Effectivement nous avons utilisé l’outil LiST pour définir des paquets 

d’intervention de même que leurs couts et leur efficacité. Cependant la Banque Mondiale nous a proposé un 

autre outil Optima nutrition. Cet outil nous a permis de faire une analyse complète des coûts totaux et des coûts 

supplémentaires des interventions de nutrition afin de combler les lacunes de connaissances qui persistent en 

matière de besoins monétaires, d’impacts et de financement d’interventions de nutrition nécessaires à l’atteinte 

des cibles mondiales 2025 pour le retard de croissance, d’anémie chez la femme, d’allaitement exclusif du 

nourrisson et d’émaciation chez le jeune enfant.  

Le choix de Madame le Point Focal SUN a porte sur l’analyse faite avec optima nutrition, parce qu’elle a 

participer aux travaux et c’est ce qu’elle a compris le mieux. 

Toutes ces analyses avec Optima nutrition et LiST ont contribué à l’élaboration du nouveau plan de nutrition 

2021-2025. 
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